

連研通信

十勝組研修部

2009/03/28

二〇〇九(平成二十一年)二月二十一日、第八期の十勝組・門徒推進員養成連続研修会(連研)の第二回研修が、本願寺・帯広別院を会場にして開催されました。

参加者は十一カ寺から四十二人でした。

今回から参加の方も多かったので、最初に高田相談員(豊頃町・大正寺)から前回の「おさらい」をかねた「作法」の講義がありました。

つづいて脇谷研修部長(清水町・妙覚寺)から「テーマ提起」がありました。

「仏教ってなんだろう?」という大きなテーマを設定して、その後におこなわれる「話し合い法座」のヒントが提示されました。

休憩をはさんで、「話し合い法座」が



始まりました。全体を七班に分け、それぞれで「お寺や仏教に関わったきっかけは?」、「

「仏教・お寺に対する印象は?」、「仏教について知っていることは?」、「などを話し合いました。

「話し合い法座」のあとは、各班の代表が、班の中で話し合われた内容を、その人なりに要約したり、ひとつひとつ、そのまま読み上げたりして、全体に紹介しました。「そんな意見が出たのか!」というおどろきや、「そういう意見、うちの班でも出た出た!」という共感が広がりました。

話し合い法座のあと、脇谷研修部長から「まとめの法話」がありました。仏教がインドでどのように起こったのか、どのように伝わって来たのか、などについてのくわしい講義もありました。

次回もともに学んで参りましょう。

(石)

※閉会式に書いていただいた、ひとつひとつの感想を紹介いたします。

「今日のれんけんは私としては大変勉強になりました。不安な



ました。不安ながら始まりましたがとてもよい勉強になりました。いひとときでした。「れんけん」に出席して、色々な人との出



会いがあり良かった。縁起について少しわかりました。「色々な人との縁にあわせて戴き勉強になりました。」「時間割がのびていった。なか

なか予定通りにはいかない。仏教とは？むずかしいです。「話し合いの③むずかしいです。教えていただきます。」「すごい勉強になりました。次回も必ず出席したいと思います。」「目先のことだけで生きていく、まさにそのことに気づかせていただきました。」「初めての参加。人生思い通りにならない！まったくです。」「今回も参加することが出来ました。次回も楽しみにしています。ありがとうございます。」「話し合い法座で勉強仲間間の親しみがわきました。」「いろいろな



方とのであい、うれしかったです。これからいろいろ勉強したいです。」「寒かったですです。」「とても有意義な時間でした。」「連研二回目、出席しまして色々なことを一つ一つ学びとることが出来ましたように・・・」「天候の悪い中、出席しました。やはり一回でも休まない方がよいと感じました。」「どういことを勉強するのか分かりませんが、おいおいと身に付いていくので、さそっていただきよかったですと思います。」「とても有意義な一日でした。勉強になりました。」「お話を

していく中で、初めて出会った人のよいうな気がせず、昔からのお友だちや先輩のような気がして、とても楽しい時間でした。この次も楽しみです。」「よかったですです。」「自分の思っていること、お話し合いの中で皆さんと同じと感じました。」「勉強になりました。有難うございました。」「大変良かった。」「新たな出会いがありました。今後参加します。」「高田先生の話は非常にわかりやすかったです。今後よろしくお願ひします。」「仏教の勉強は別として、年令が年令のため、人との出会いが楽しかった。」「多くの方々にお会いでき楽しかった。緊張のしどおし。」「はじめてのこととまだいもありましたけど大変勉強になりました。これから一つ一つ覚えていきたいと思ひます。」「あと一〇回あるんだね。ついていけるかな。でも来ます。」「仏教は奥深く感じました。」「話し合い法座も皆さんが多くのこと話題となつて安心しました。」「今日の講義、大変勉強になった。家に帰つてもおさらいします、忘れない内に。」（おわり）